

- Juan Martínez, que, casado con Juana Cortés, bautiza en 1590 un hijo suyo (Bartolomé)".

Quizá alguno de los plateros citados hasta aquí hiciera los sellos de plata que el Ayuntamiento acordaba hacer en 1568 y en 1569 para sellar "las cosas proveydas" por él y sus "recados", el primero "con las armas de la villa que son un castillo y un águila", y el segundo con "las armas desta villa que son tres torres en triángulo". En la segunda ocasión se mandaba hacer también otro sello más pequeño de cobre. Ninguno se conserva".

Ya en el siglo XVII, en 1601, encontramos el nombre de Joan Martínez, platero, en el testamento de su mujer, María del Castillo⁷⁹ que nos dice que su marido es cofrade de la Soledad y de la Sangre de Cristo y ordena ser enterrada en San Juan "en la sepultura de mis suegros", por donde venimos a saber que este platero tendría allí también su enterramiento. Declara la otorgante tener dos hijos, Bartolomé y Juan. ¿Sería este Joan Martínez el primer Juan Martínez Simarro, al que nos referiremos después? ¿Sería asimismo el Juan Martínez que hemos señalado más arriba en 1590, vuelto a casar después de un primer matrimonio con Juana Cortés? Son éstas, por ahora, preguntas sin respuesta.

Y ya para esta decimoséptima centuria aportamos algunas noticias interesantes relativas a Juan Martínez Simarro, platero originario de Albacete, que ya dimos a conocer a través de dos obra suyas conservadas (Cruces parroquiales de Chinchilla y de Liétor, de 1642 y 1659 respectivamente) y a través de noticias documentales de Libros de Fábrica y de Protocolos de Chinchilla⁸⁰.

En primer lugar, conocemos una escritura de 1628 en la que "Juan Martínez Simarro platero vezino desta villa de Albazete" compra "la uva de un cercado de viña" de Diego de Rojas, familiar del Santo Oficio, por 440 reales, obligándose a pagarlos para el día de Santiago de 1629⁸¹. Pero la firma de este platero es distinta de la que hace el Juan Martínez Simarro hasta ahora conocido en

⁷⁷ Lib. Bautismos San Juan n.º 3, F. 213; bautismo de 14-5-1590. AHD, de Ab. Por estos años, en 1587, figura el bautizo de María, hija de Mari Gómez y "de Gaspar Román plate" (sic, la cursiva es mía) ¿Era también platero? (Lib. Bautismos San Juan n.º 3, F. 154 AHD de Ab.)

⁷⁸ Lib. Mun. 65, F. 229, sesiones de 26-6-1568 y 12-2-1569. Vid. SANTAMARÍA CONDE, Alfonso, "Escudo de Albacete", op. cit.

⁷⁹ "Testamento de María del Castillo", otorgado en Albacete a 18-1-1601. Leg. Prot. 1, pieza 6, F. 1 y 2. Escribano, Pérez de Piqueras.

⁸⁰ SANTAMARÍA CONDE, Alfonso y GARCÍA-SAÚCO BELÉNDEZ, Luis Guillermo: *La iglesia de Santa María del Salvador de Chinchilla (Estudio histórico-artístico)*, Instituto de Estudios Albacetenses, 1981, p. 153 y 154. Un Juan Martínez, ¿quizá Simarro?, valoraba en 1654 las joyas de nuestra Señora de los Nieves, Patrona de Chinchilla (Vid. Los mismos autores: *La Virgen de las Nieves de Chinchilla y su ermita de San Pedro de Matilla en Los Llanos de Albacete*, Inst. Est. Alb., p. 25 y 91).

⁸¹ "Obligación de Diego de roxas familiar, contra Juan Martínez Simarro", escritura de 14-10-1628. Libro Prot. 1, F. 443. Escribano: Antón Led. Vid. Apéndice V. Este Juan Martínez Simarro será el reseñado en un padrón para 1626 como habitante en la calle "de Rodrigo de Castañeda a la cruz cerrada" ("Repartimientos de alcavalas y servicio / del año que viene de 1626", Leg. 318 Mun.) repartiéndosele una cantidad bastante elevada, de 10 y 4 reales respectivamente.